

(verificar al momento de su lectura)

**Intervención de la delegación de Guatemala en la presentación del tema 157:
Financiamiento de la Misión de Estabilización de las Naciones Unidas en Haití
(MINUSTAH). Quinta Comisión de la Asamblea General de Naciones Unidas.
12 de mayo de 2015**

Señor Presidente:

Nuestra delegación agradece a la Sra Bettina Tucci Bartisotas, Contralora de la Organización y al Sr. Carlos Ruiz Massieu, Presidente de la Comisión Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto, por la introducción de los informes relacionados con la financiación de la Misión de Estabilización de las Naciones Unidas en Haití (MINUSTAH) que constituye el tema 157 de la agenda.

Guatemala se adhiere a lo expresado por la distinguida delegación del Ecuador, en representación de la Comunidad de Estados de Latinoamérica y del Caribe CELAC y quisiéramos expresar destacar algunos aspectos en capacidad nacional:

Primero, nuestro país ha mantenido un firme compromiso de apoyo con Haití y con la MINUSTAH, a lo largo de la última década, siendo un país que contribuye con tropas en dicha Misión. Estamos conscientes que el continuo apoyo de la comunidad internacional ha tenido como consecuencia avances **importantes** en el progreso económico y social de Haití.

Segundo, nuestra delegación toma nota de la propuesta presupuestaria para el período del 1 de julio 2015 al 30 de junio de 2016, lo cual, como ha sido indicado representa una reducción del 22.1 por ciento en comparación con el presupuesto anterior. **No parece prudente proceder en estos términos cuando se han producido una modificación sustantiva de la situación de seguridad que existía hace unos meses, que ha resultado inclusive en la trágica muerte de un soldado de la MINUSTAH miembro del contingente chileno. Además observamos que se han llevado a cabo importantes huelgas y manifestaciones y ha habido un incremento notable en la violencia metropolitana.**

Todo ello exige un equilibrio muy delicado y advierte las dificultades a las que habrá que hacer frente a medida que se intensifique la actividad política vinculada a las consultas electorales. En 2015, según el calendario electoral, el país deberá celebrar tres rondas de elecciones, durante un período de casi seis meses. A la vez, a pesar de los importantes progresos alcanzados, la Policía Nacional de Haití todavía no cuenta con los recursos necesarios para hacerse cargo plenamente de la seguridad, en particular durante las elecciones.

Por ese motivo, nos sigue preocupando que por la reducción del contingente militar no se pueda brindar el apoyo necesario en términos logísticos y de seguridad. Deben asegurarse los recursos necesarios para apoyar al Gobierno Haitiano para la celebración de las elecciones en el 2015, que son decisivas para el funcionamiento apropiado de las instituciones democráticas en el país.

Por otro lado, entendemos que la seguridad no ha mejorado lo suficiente como para decidir reducciones adicionales al nivel de tropas de la MINUSTAH. Esta decisión será considerada posteriormente durante las negociaciones de renovación del mandato que se llevarán a cabo en el octubre de 2015. Al respecto deberá tenerse en cuenta lo señalado por el Presidente Martelly en su carta al Secretario General, de fecha 9 de marzo, solicitando que las Naciones Unidas detuvieran el proceso de retiro de contingentes militares en curso y reforzaran la capacidad policial y la presencia en el terreno de la MINUSTAH. Por ello nos parece necesario mantener los recursos actuales para el desempeño exitoso del mandato actual el cuál no ha sido modificado.

Esto último me lleva a mi tercer punto relacionado con la importancia de mantener el nivel adecuado para los programas relacionados con la reducción de la violencia comunitaria y los proyectos de impacto rápido, como herramientas útiles de cooperación en aras de alcanzar las prioridades del Gobierno Haitiano en distintas esferas, particularmente en el ámbito del fortalecimiento del estado de derecho.

Por último, Señor Presidente, deseamos reiterar el compromiso firme de Guatemala con la MINUSTAH y con Haití. Somos conscientes que Haití debe elegir su propio camino y en este proceso mantenemos nuestra contribución y firme apoyo para ayudar al pueblo haitiano a lograrlo. Muchas gracias.